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СОВЕТСКАЯ  ЯРОСЛАВИЯ

21 февраля, вслед за своими 
коллегами из областной Думы, 
на первое в новом году пленар-
ное заседание собрались де-
путаты Муниципалитета Ярос-
лавля. За прошедшее с декабря 
время накопилось много вопро-
сов, поэтому повестка вклю-
чала в себя сразу 27 пунктов. 
Впрочем, самой резонансной 
ожидаемо оказалась тема по-
вышения зарплаты руководите-
лям городского представитель-
ного органа. Всем честным и 
здравомыслящим людям было 
понятно, что это не только не-
своевременное, но и вообще 
ненужное решение. Однако из 
25 присутствующих на заседа-
нии депутатов оспорить его по-
пыталась только представитель 
КПРФ Евгения Овод, единствен-

ная задавшая несколько неу-
добных вопросов в адрес вла-
стей. Показательно, что ни один 
из них так и не получил внятного 
ответа. А увеличение заработ-
ной платы и без того небедных 
функционеров было поддер-
жано с молчаливого согласия 
парламентского большинства.

В предыдущем номере «Совет-
ская Ярославия» уже писала об 
инициативе власть предержащих 
поднять доходы нескольким высо-
копоставленным представителям 
«Единой России». А именно - пред-
седателю Муниципального Совета 
Ростова, спикеру Муниципалитета 
Ярославля и двум его заместите-
лям. Первое решение было приня-
то ещё 12 февраля. Второе после 
предварительного обсуждения в 
комиссии по вопросам городско-

го самоуправления, законности и 
правопорядка (которую, к слову, 
возглавляет Ненилин) вынесли 
на заседание городского пред-
ставительного органа 21 февраля.

Кратко напомним, что для руко-
водителей Муниципалитета было 
предложено увеличить коэффи-
циент ежемесячного денежного 
поощрения. У спикера он повыша-
ется с 1,33 до 2,36, у заместите-
лей – с 0,5 до 1,19. В абсолютных 
цифрах доходы председателя го-
родского парламента вырастают с 
примерно 140 тысяч до 203 тысяч 
рублей в месяц. Доходы замести-
телей до повышения оценивались 
в 64,2 тысячи, а после измене-
ния коэффициента составят 93,8 
тысячи рублей ежемесячно. Со-
ответственно, рост заработной 
платы произойдёт сразу на 44% 
и 46%. В целом, это повлечёт до-
полнительные расходы бюджета 
в размере 1 миллион 842 тысячи 
400 рублей. При обсуждении во-
проса депутат-коммунист Евге-
ния Овод поинтересовалась, чем 
обусловлен столь значительный 
рост доходов, и будет ли он ка-
ким-то образом увязан с повы-
шением производительности тру-
да спикера и его заместителей?

Продолжение на стр.4.

Сами себе бюджет:
«Единороссы» повысили зарплату руководителям 

муниципалитета Ярославля

Плановые подходы к раз-
витию экономики – сегодня 
назревшее требование вре-
мени. Эта тема стала цен-
тральной в ходе пребывания 
делегации ЦК КПРФ во главе 
с кандидатом в президенты 
РФ Николаем Харитоновым 
в Ярославле 20 февраля.

Коммунисты посетили одно 
из старейших предприятий Рос-
сии, а также представили Про-
грамму партии – Программу 
Победы на встрече с местными 
жителями и общественностью.

Стела «Город трудовой до-
блести», именно на это важном 
для каждого ярославца месте 
коммунисты и их сторонники 
встретили делегацию ЦК КПРФ.

— Во-первых, это 
такие условные воро-
та в Ярославль, вход 
в город со стороны 
главного железнодо-
рожного вокзала. С 
другой стороны рас-
полагается парк Мира, 
проспект Ленина и 
улица Свободы, и обе-
лиск в честь трудовой 
доблести ярославцев, 
— отметил в привет-
ственном слове пер-
вый секретарь Ярос-
лавского ОК КПРФ 
Михаил Парамонов.

Продолжение 
на стр.3.

Здравствуй, Ярославль! Состоялся рабочий визит 
Николая Харитонова в Ярославскую область

Ярославские коммунисты 
возложили цветы 

к Вечному огню

Народ и армия едины

Прошедший 23 февраля 
в день рождения Красной 
Армии многие наши земля-
ки встретили на передовой, 
в зоне проведения специ-
альной военной операции.

Вдали от дома, родных и близ-
ких, защищая Родину и мирное 
небо над нами. Однако без подар-
ков и поздравлений к празднику 
они не остались. Это стало воз-
можным благодаря масштабной 
акции «Народ и армия едины!», 
в которой принял участие се-
кретарь Ярославского област-
ного Комитета КПРФ, главный 
редактор газеты «Советская 
Ярославия», доверенное лицо 
кандидата в Президенты РФ от 
народно-патриотических сил  
Н.М.Харитонова Эльхан Марда-
лиев. Сегодня он подробно рас-

сказал нам о прошедшем меропри-
ятии в поддержку наших бойцов.

— Эльхан Яварович, слова 
«Народ и армия едины» мно-
гим знакомы с детства. Сегод-
ня они обретают новый смысл. 
Когда проходила акция и чем 
занимались её участники?

— В начале февраля мы, вместе с 
десятками других неравнодушных 
людей, приняли участие в достав-
ке гуманитарной помощи бойцам 
42-й дивизии, которые воюют на 
Донецком направлении. Перепра-
вили на передовую 29 отечествен-
ных автомобилей повышенной 
проходимости – УАЗ, «Нива», «Со-
боль», «Газель». На самом деле, 
сегодня это один из наиболее 
востребованных видов помощи. 

Продолжение на стр.2.

23 февраля, в день Советской 
Армии и Военно-Морского фло-
та, ярославские коммунисты, 
комсомольцы и сторонники 
партии возложили цветы к Веч-
ному огню в Ярослав-
ле и почтили память 
героев и защитни-
ков нашей Родины.

В этот день в далё-
ком 1918 году рожда-
лась Рабоче-Крестьян-
ская Красная Армия, 
и ключевым стержнем 
нашей Армии было её 
единство с народом. 
Армия была кровь от 
крови народной, из 
рабочих и крестьян. 
И «тыл» всегда был 
второй линией обо-
роны Армии, который 
всегда делал всё и 

больше, чтобы наши солдаты чув-
ствовали поддержку и помощь.

Продолжение на стр.2.
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  СОВЕТСКАЯ ЯРОСЛАВИЯ

23 февраля, в День создания 
Красной Армии и Военно-Мор-
ского флота, ярославские 
комсомольцы провели празд-
ничный автопробег. Краснозна-
менной колонной, украшенной 
советскими и комсомольскими 
флагами, активисты проехали по 
наиболее оживленным улицам и 
проспектам города Ярославля.

На своем пути ком-
сомольцы сделали 
несколько остановок. 
Первую — на Твериц-
кой набережной Волги, 
около подводной лод-
ки «Ярославский ком-
сомолец». Это боевое 
подводное судно было 
собрано Ярославскими 
активистами комсо-
мольской организации 
и в годы Великой Оте-
чественной войны нахо-

дилось в составе Северного флота.
Затем активисты возложи-

ли красные гвоздики к мемо-
риалу Воинского кладбища, 
почтив память павших в годы 
Великой Отечественной вой-
ны и на полях сражений специ-
альной военной операции.

Наш корр.

Ярославские комсомольцы 
отметили День создания 

Красной Армии
Ярославские коммунисты возложили 

цветы к Вечному огню

Продолжение. Начало на стр.1.
Сегодня коммунисты Ярослав-

ской области ведут большую рабо-

ту по сбору и доставке гуманитар-
ной помощи и грузов для наших 
бойцов, которые защищают нашу 

страну от неонацистов 
и бандеровцев, вскорм-
ленных НАТОвцами во 
главе с США на брат-
ской земле Украины. 
Коммунисты оказывают 
гуманитарную помощь 
бойцам, участвующим 
в СВО, отправляют на-
шим воинам тёплую 
одежду и медицинские 
препараты, изготавли-
вают окопные свечи.

Всё для фрон-
та, всё для Победы!

Вадим БЕСЕДИН.

Народ и армия едины

Продолжение. Начало на стр.1.
Многие наверняка знают, что 

украинские нацисты охотятся не 
только за танками или артилле-
рией, но и за машинами сопро-
вождения, которые переправляют 
раненых в госпитали, перевозят 
необходимые вещи для бой-
цов, доставляют гуманитарную 
помощь в населённые пункты в 
прифронтовой полосе. Порой для 
выполнения вышеперечисленных 
задач приходится задействовать 
личные автомобили бойцов. Но 
транспорта всё равно серьёзно 
не хватает. Снять остроту про-
блемы и призваны такие акции, 
как «Народ и армия едины». Мы 
стартовали из Москвы утром 9 
февраля и ровно сутки ехали за 
рулём, сменяя друг друга, до 
предместий Ростова-на-Дону. 
Там встретились с нашими во-
енными и передали им технику, 
которую по заявкам распреде-
лили уже в конкретные части.

— Кто вместе с Вами при-
нимал участие в акции?

— Сбор средств в интернете 

организовали две простые де-
вушки – Катя и Валя. Они сами 
родом с Донбасса, и благодаря 
им удалось объединить десятки 
тысяч неравнодушных людей со 
всей страны. Когда были собраны 
деньги и приобретены машины, 
девчонки попросили переправить 
автомобили непосредственно на 
место. Кроме того, у организато-
ров акции есть свой пошивочный 
цех. Мы посетили это производ-
ство, загрузили в машины ком-
плекты тёплых вещей – от верх-
ней одежды до нижнего белья, 
которые также пойдут бойцам на 
фронт. В акции приняли участие 
множество самых разных людей– 
из Москвы, Питера, Казани, Мур-
манска, Краснодара, Ярославля и 
других населённых пунктов. Всех 
объединяло одно общее желание 
– помочь нашим солдатам. Что-
бы они как можно скорее одер-
жали победу над коллективным 
Западом, который ведет войну с 
нашей страной на уничтожение. 

— Мы знаем, что у Вас боль-
шой личный опыт участия в по-

добных акциях. Начиная с 2014 
года, Вы регулярно доставляете 
гуманитарную помощь на Дон-
басс. Что заставило отклик-
нуться на призыв в этот раз?

— Это волонтерская акция, но её 
участники не делали разницы, кто 
организатор. Если нашим бойцам 
нужна поддержка, и цель отвеча-
ет нашим ценностям – мы, ком-
мунисты, всегда готовы помочь. 
Очень интересно было пообщать-
ся с ребятами, с которыми ехали 
в колонне, поделиться опытом 
гуманитарной работы. Вообще, 
хочется выразить огромную бла-
годарность организаторам – Кате, 
Вале, Наталье, Владимиру и дру-
гим, и со страниц нашей газеты 
передать им большой привет. 
Они провели огромную работу, 
чтобы всё собрать, всех нас орга-
низовать и доставить помощь по 
назначению. Все возникающие в 
пути вопросы решались грамот-
но и оперативно. И наши ребята 
на передовой в самые короткие 
сроки смогли получить технику.

— В общем, без подарков на 

23 февраля бойцы не остались!
— Всё так. Кроме того, ребя-

та-водители, которые согласи-
лись помочь, привезли с собой 
и другую гуманитарную помощь 
– медикаменты, одежду, пред-
меты обихода, запчасти. Вместе 
с машинами всё это тоже пере-
дали нашим военнослужащим. На 
месте нам удалось пообщаться с 
самим бойцами. За плечами у нас 
было больше тысячи километров, 
и мы подробно рассказали им 
– как вели себя машины в пути, 
как лучше с ними управляться, 
чего ждать. В завершение на-
шей встречи я передал солдатам 
письма от учеников ярославской 
школы № 59, с которыми мы про-
водили уроки патриотизма, бесе-
довали о целях специальной во-
енной операции, делали окопные 
свечи. Уверен, что такой тёплый 
привет с Родины обязательно 
придаст нашим воинам сил. Им 
трудно, но настрой у них боевой. 
Они уверены, что Победа будет 
за нами, и все поставленные за-
дачи обязательно будут выпол-
нены. Ребята большие молодцы. 
С такими бойцами наш народ, 
точно, никакое НАТО не победит!

— Большое спасибо за ин-
тервью и за Вашу работу.

— Наше дело правое!

Беседовал Иван ДЕНИСОВ.

Коммунисты Ярославщины про-
должают работу по вопросам ока-
зания помощи нашим бойцам и жи-
телям прифронтовых территорий.

По всем интересующим во-
просам - по оказанию помощи 
материалами для свечей, ве-
щами, продуктами и т.д. можно 
обращаться к нашим кураторам:

- в Заволжском районе г. 
Ярославля к Киселёвой Ма-
рине Ивановне. Телефон 
для связи (8-915)963-16-33.

- во Фрунзенском и Крас-
ноперекопском районах г. 
Ярославля к Дяденко Люд-
миле Дмитриевне. Телефон 
для связи (8-910) 811-29-59.

Для денежных переводов — кар-
та Сбербанка 2202 2023 9355 2322, 
получатель Александр Юрьевич Ч.

Не забудьте обязатель-
но указать в назначении пла-
тежа:  «Народ и Армия еди-
ны! Пожертвование для СВО».

В акции приняли участие добровольцы со всей страны.

В тот же день машины были уже на фронте.
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Здравствуй, Ярославль! Состоялся рабочий визит
 Николая Харитонова в Ярославскую область

Продолжение. Начало на стр.1.
Вместе с Николаем Харитоно-

вым, в рамках рабочего визита, 
в Ярославль приехали первый 
заместитель Председателя ЦК 
КПРФ Юрий Афонин и депутат 
Госдумы ФС РФ Роман Лябихов.

— Сегодня необходимо, чтобы 
в стране было обеспечено право 
каждого на достойный труд. Глав-
ный вопрос при планировании 
производства, что, кстати, было 
учтено в советское время, чтобы 
люди из Ярославля, Тамбова, Орла 
не искали лучшей доли в столице 
нашей родины Москве, Санкт-Пе-
тербурге, надо продумывать заня-
тость населения по месту житель-
ства, по месту желания работать. 
Хорошие зарплаты и достойные 
условия для жизни, и тогда все 
вопросы будут сняты, тогда будет 
жизнь в радость, — отметил в ходе 
разговора Николай Харитонов.

Первым пунктом в программе 
визита коммунистов в Ярославль 
стало одно из старшейших пред-
приятий страны – комбинат техни-
ческих тканей «Красный Перекоп». 
Производство здесь было основа-
но в 1722 году по указу Петра I.

Сегодня на «Красном Пере-
копе» производят технические 
ткани и пряжи для горнодобыва-
ющей, угольной, нефтеперера-
батывающей и других отраслей 
промышленности. Предприятие 
работает достаточно успешно, но 
проблемы есть, и без поддерж-
ки государства их не решить. 
Коммерческий директор ком-
бината Алексей Шелкошвейн 
сообщил, что на предприятии тру-
дится 240 работников, а в совет-
ское время их было более 5 тысяч.

— Раньше работали две фа-
брики – было два полных произ-
водства, суточный выпуск пряжи 
составлял 20 тонн. Сейчас мы 
этот объем делаем за месяц. Но 
у нас проблема по сырью – это 
хлопковое волокно, которое не 
возделывается в России, и нет 
полиэфирных нитей, но мы их 
заказываем в Беларуси, — рас-
сказал Алексей Шелкошвейн.

Коммунисты и производствен-
ники подробно обсудили этот во-
прос. Сейчас традиции выращи-
вания хлопка пытаются возродить 
на Астраханской земле, но усилий 

недостаточно. Делегация ЦК КПРФ 
также подробно познакомилась с 
технической базой предприятия. 
Руководство отметило, что сегод-
ня комбинат серьезно страдает от 
дефицита станков производства. 
Что же касается оборудования для 
передельных цехов, то его вообще 
не производят в России. Николай 
Харитонов ответил, чтобы успеш-
но решать эти проблемы, нужно 
обратиться к советскому опы-
ту, а значит к программе КПРФ.

Разговор о перспективах раз-
вития комбината продолжился 
на встрече с трудовым коллек-
тивом. Коммунисты ответили 
на ряд вопросов с мест, в том 
числе на вопрос о необходимо-
сти индексации пенсий работа-
ющим пенсионерам. Сейчас это 
одно из важнейших требований, 
с которым выступает КПРФ.

Программа партии стала глав-
ной темой разговора и в ходе 
встречи с общественностью Ярос-
лавской области и ряда регионов 
Центрального и Северо-Западного 
федеральных округов: Ивановско-
го, Владимирского, Костромского 
и Вологодского. Николай Хари-

тонов особо подчеркнул: России 
достался капитализм олигархиче-
ский, компрадорский, перечёрки-
вающий любое движение вперед.

— Наша программа названа чет-
ко, как выстрел – поиграли в ка-
питализм и хватит! Наша ключевая 
задача – преодолеть последствия 
капиталистического разгрома в 
экономике и социальной сфере, 
который сегодня стоит на пути на-
ших побед и успешного развития. 
На смену разрушительной игре в 
капитализм, выгодно грабящим 
страну и граждан олигархам долж-
на прийти справедливая и эффек-
тивная система развития в интере-
сах большинства, — сказал в ходе 
выступления Николай Харитонов.

Аплодисментами встретил зал 
ряд принципиальных инициа-
тив, озвученных коммунистами 
в ходе разговора – о национа-
лизации важнейших отраслей, 
введении прогрессивной шкалы 
налогообложения, о преобразо-
вании Центробанка в государ-
ственный. Первый заместитель 
Председателя ЦК КПРФ Юрий 
Афонин отметил: сегодня ком-
мунисты единственная полити-
ческая сила, которая предлагает 
стране реальный образ будущего.

— У нас совершенно четко все 
эти инициативы рождаются, рож-
даются от общения с людьми. Но 
на самом деле любая инициати-
ва, которая сейчас реализуется, 
ранее уже была предложена или 
последовательно отстаивалась 
КПРФ. Сейчас все говорят о вос-
становлении оборонно-промыш-
ленного комплекса, но именно 
КПРФ, Геннадий Андреевич Зю-
ганов и люди, присутствующие 
здесь, на местах, многое сделали 

для сохранения оборонных пред-
приятий. И все достижения нового 
времени, прежде всего, зиждятся 
на советских завоеваниях. И наши 
конструкторы, красные директора 
сохраняли предприятия, а Зюга-
нов в 90-е годы сохранил десятки 
подобных предприятий, которые 
сейчас куют, в том числе, нашу 
Победу, — отметил Ю.В. Афонин.

О тяжелом ударе, который 
был нанесен по реальному 
производству страны в минув-
шее десятилетие, рассказа-
ли и представители регионов.

В ходе встречи были затронуты 
вопросы, связанные с кризисом 
системы ЖКХ, а также с предло-
жениями Компартии по реформе 
российского образования, су-
дебной отрасли и избирательной 
системы. В завершение ком-
мунисты подчеркнули - главная 
задача сегодня – максимально 
укреплять ряды союзников КПРФ.

— Другой силы, кроме как 
КПРФ, — коммунистической, ле-
вой, рабочей, в стране просто 
нет. Это признает и весь мир. И 
социалистический Китай, Вьетнам 
и другие страны. Ничего и никто 
здесь не создаст, все это искус-
ственно, все это отпадет, потому 
что сейчас, в ходе президентских 
выборов, открываются глаза на 
все, и истинное лицо каждого! — 
подытожил состоявшуюся встре-
чу первый заместитель Предсе-
дателя ЦК КПРФ Юрий Афонин.

Пресс-служба 
 Ярославского ОК КПРФ.

Ярославский областной 
комитет КПРФ многие годы 
поддерживает соревнова-
ния ветеранов-пловцов, 
которые традиционно про-
водятся в феврале месяце.

В этом году соревнования 
прошли 23 февраля — в День 

Советской Армии и Военно-Мор-
ского флота в бассейне спортив-
но-оздоровительного комплекса 
«Sport line». Соревнования про-
водились по нескольким дис-
циплинам и в нескольких воз-
растных категориях, поэтому на 
них приезжают пловцы целыми 

семьями из городов и посёлков 
не только Ярославской  обла-
сти, но и из соседних областей.

Поприветствовать пловцов 
прибыла делегация ярославских 
коммунистов во главе с первым 
секретарём обкома КПРФ М.К. 
Парамоновым, секретарём 

ОК КПРФ, доверенным лицом 
кандидата в Президенты РФ 
Н.М. Харитонова Э.Я. Мар-
далиевым, руководителем 
фракции КПРФ в муниципа-
литете Ярославля Е.А. Овод.

Награждение победителей со-
ревнований провёл М.К. Парамо-

нов. По сложившейся традиции 
победителям семейных эстафет 
были вручены копии знамени По-
беды и заслуженные награды. Все 
дети получили медали участника 
и памятный подарок от КПРФ.

Вадим БЕСЕДИН.

Соревнования пловцов в День Советской Армии и Военно-Морского флота
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Продолжение. Начало на стр.1.
- Идёт достаточно серьёз-

ное повышение, более чем 
на 40% по конкретным долж-
ностям, по конкретным депу-
татам. Скажите, пожалуйста, 
что явилось мотивацией? Ка-
кие-то ключевые показатели 
эффективности деятельности 
будут вводиться? Или крите-
рии оценки конечной работы? 
Одним словом, какая цель 
данного повышения? – спро-
сила Евгения Александровна. 

Выступающий с докладом за-
меститель мэра Вячеслав Гаври-
лов констатировал, что коррек-
тируются только коэффициенты 
(то есть никаких дополнительных 
условий или требований к рабо-
те депутатов на постоянной ос-
нове предъявляться не будет). И 
даже назвал прибавку скромной. 
Пояснив, что зарплату председа-
телю Муниципалитета и его за-
местителям не поднимали с 2021 
года. В то время как у чиновников 
мэрии такое повышение было в 
прошлом году. Правда, Вячеслав 
Игоревич скромно умолчал, что 
у рядовых сотрудников аппарата 
увеличения не было и того доль-
ше, а сама прибавка составила 
всего 4,6% - почти в три раза 
меньше официальной прошло-
годней инфляции и в десять (!) 
раз меньше, чем у Калинина, Ма-
лютина и Ненилина. Так что срав-

нение абсолютно некорректное.
Словно пытаясь снять ответ-

ственность с мэрии, заместитель 
градоначальника сослался на по-
становление правительства Ярос-
лавской области № 512, принятое 
29 декабря 2023 года, которым и 
был разрешён рост депутатской 
зарплаты в муниципальных обра-
зованиях по всему региону. В от-
вет Евгения Овод возразила, что в 
документе ничего не сказано про 
обязанность повышения доходов. 
Решение отдаётся на откуп самим 
муниципальным властям, которые 
могут его принять, а могут оста-
вить всё как есть. Это их исключи-
тельные полномочия. Более того: 
превышать установленную на год 
сумму расходов на содержание 
органов местного самоуправ-
ления нельзя – средства нужно 
изыскивать в пределах утверж-
дённых лимитов. По словам Гав-
рилова, в настоящий момент 
расходы на повышение зарплаты 
председателя Муниципалитета и 
его заместителей не заложены. 
По всей вероятности, коррек-
тировка будет происходить при 
ближайшем уточнении бюджета. 

Но если закладывать дополни-
тельные средства сверх утверж-
дённых параметров нельзя, 
значит, их придётся перерас-
пределять между существующи-
ми статьями. Вопрос – какими? 
Лишних денег у города точно нет. 

Согласно отчёту об исполнении 
бюджета за 2023 год, в общем 
объёме городской казны в раз-
мере 25,9 миллиарда рублей по-
ступление собственных доходов 
составили лишь 9,8 миллиарда. В 
свою очередь, субсидии, субвен-
ции и дотации из вышестоящих 
бюджетов поступили только на 
97,6% от плановых значений. А 
это – десятки миллионов рублей в 
абсолютных цифрах. Муниципаль-
ный долг равен почти 7 миллиар-
дам. Так что откуда брать деньги 
на повышение зарплаты Сергею 
Калинину, Алексею Малютину и 
Олегу Ненилину – непонятно.

Не исключено, что часть 
средств будет высвобождена, 
например, в результате готовя-
щейся  реорганизации и пере-
распределения функций мэрии в 
области благоустройства. Данный 
вопрос также обсуждали на засе-
дании Муниципалитета. Решение 
предусматривает исключение из 
структуры городской администра-
ции отдела организации контроля 
в сфере благоустройства, а также 
изменение названия и полномо-
чий муниципальной жилищной 
инспекции (МЖИ). Отныне она 
становится Управлением контроля 
в сфере жилищно-коммунально-
го хозяйства мэрии Ярославля.

Соответственно, в новой струк-
туре планируется объединить 
надзорные функции по линии 
жилого фонда, благоустройства 
территорий и работы администра-
тивных комиссий при районных 
администрациях. Правда, сегодня 
на каждом из этих направлений 
есть множество проблем (к при-
меру, на том же заседании 21 
февраля был рассмотрен протест 
прокуратуры о необходимости 
приведения в соответствие фе-
деральному законодательству 
решения Муниципалитета об от-
дельных вопросах осуществле-
ния муниципального контроля в 
области охраны и использования 
особо охраняемых природных 
территорий). И решить их полу-
чается далеко не всегда даже при 
действующей организационной 

структуре и штатном расписании. 
Поэтому абсолютно не факт, что 
это получится в новом объединён-
ном подразделении. Как бы то ни 
было, в бюджете однозначно есть 
куда более важные траты, чем по-
вышение зарплаты и без того не-
бедным депутатам-единороссам.

- Я считаю, что это совер-
шенно аморальный шаг в дан-
ных обстоятельствах. Все мы 
понимаем, что происходит с 
бюджетом Ярославля, и что де-
нег не хватает даже на самое 
необходимое – на обеспече-
ние социальных обязательств. 
Гражданам пожилого возраста 
пенсию подняли на 7,5%, мно-
гим бюджетникам индексиро-
вали зарплату ещё меньше, а 
кто-то вообще остался без ин-
дексации. Муниципальным слу-
жащим такого повышения, как 
для руководства Муниципали-
тета, не дождаться. И его даже 
в перспективе не планируется! 
– возмутилась Евгения Овод. 

Выступление депутата-комму-
ниста, видимо, очень не понра-
вилось одному из «виновников 
торжества», спикеру Муниципа-
литета Сергею Калинину, который 
попытался прервать 
Евгению Алексан-
дровну. Совсем же 
некрасиво поступил 
Олег Ненилин, зая-
вивший в коммен-
тарии одному из 
информационных 
агентств, что на за-
седании профильной 
комиссии оппозиция 
якобы поддержала 
решение о повыше-
нии зарплаты, а по-
том изменила свою 
позицию. Странно 
слышать столь оди-
озную клевету от 
председателя ко-
миссии, который 
ведёт её заседание 
и подписывает про-
токолы, имеющиеся 
в открытом доступе 
и наглядно свиде-

тельствующие – кто и как голо-
совал. Так что, если вице-спикер 
Муниципалитета попытался та-
ким образом оправдать себя в 
глазах общественности, то это 
была крайне неудачная попытка.

Евгения Овод подчёркивает, 
что её позиция не менялась (это 
подтверждается оперативными 
публикациями депутата на сво-
ей странице в социальной сети 
и на сайте областного отделения 
КПРФ). Жаль только, что при-
зыв Евгении Александровны не 
поддерживать проект решения 
об увеличении зарплаты депу-
татам-единороссам услышали 
единицы. Вместе с ней против 
выступили только трое человек. И 
ещё двое воздержались. Осталь-
ные согласовали повышение 
доходов руководителей Муници-
палитета в ущерб другим, куда 
более важным статьям. Впрочем, 
в условиях, когда большинство 
депутатского корпуса представ-
ляют «партию власти», ждать 
иных результатов не приходится.

Иван ДЕНИСОВ.

Сами себе бюджет:
«Единороссы» повысили зарплату руководителям муниципалитета Ярославля

Руководитель фракции КПРФ 
в Муниципалитете города Ярос-
лавля Евгения Овод, кроме 
поздравлений в канун Дня за-
щитника Отечества — Дня Совет-
ской Армии и Военно-Морского 
флота, по наказам избирателей 
выехала вместе со специа-
листами Агенства по муници-
пальному заказу мэрии города 
Ярославля для решения вопро-
са по устройству освещения на 
подъездных путях к району по-
жарной части №3 в г. Ярославле 
и жилых домов в этом районе.

В Красноперекопском районе, 

на Силикатном шоссе, прожи-
вают ветераны МЧС, находит-
ся учебный центр ведомства, 
расположена пожарная часть и 
музей МЧС. Принято решение, 
что освещение здесь будет сде-
лано в начале лета 2024 года!

Сейчас депутат-коммунист 
решает вопросы по опилов-
ке деревьев для обеспече-
ния возможности монтажа 
осветительного оборудования.

Вадим БЕСЕДИН.

Евгения Овод решает
 вопросы избирателей

Газификация и благоустройство
 поселка Октябрь - на контроле

20 февраля депутат фрак-
ции КПРФ Ярославской об-
ластной Думы Валерий Байло 
провел встречу с жителями 
поселка Октябрь Некоузско-
го района при участии главы 
сельского поселения Вади-
ма Васильевича Солдатова.

В ходе активной беседы, ко-
торая заняла более двух с по-
ловиной часов, обсудили самые 
насущные проблемы поселка. 
Основные вопросы касались сфе-
ры ЖКХ и благоустройства. Взял 
около 10 обращений в работу.

КОГДА ПОЯВИТСЯ ГАЗ?
С 2019 года депутат добивается 

того, чтобы в Ок-
тябре появилось 
нормальное ото-
пление. Населен-
ный пункт до сих 
пор обогревается 
котельной, рабо-
тающей на мазу-
те. Удовольствие 
это дорогое. Кро-
ме того, несмотря 
на непомерные 
платежи, люди 
мерзли в сво-
их домах, было 
холодно в шко-
ле и больнице.

Сейчас ситу-
ация немного 

улучшилась. Частично отремон-
тировали сети, стали их правиль-
но обслуживать. Понятно, что 
это полумеры. Ориентировочно 
газификация котельной была 
запланирована на 2024 год. Ва-
лерий Байло сделает запрос в 
областное Правительство для 
актуализации информации и 
уже внес данный вопрос в пред-
стоящий отчет губернатора.

В данный момент жители 
пользуются баллонами со сжи-
женным газом, качество кото-
рого тоже вызывает вопросы.

В ПОСЕЛКЕ ПОЯВЯТСЯ НОВЫЕ 

КОНТЕЙНЕРНЫЕ ПЛОЩАДКИ
Также в рамках программы 

инициативного бюджетирова-
ния депутат-коммунист выделил 
сельскому поселению средства 
на приобретение современных 
контейнерных площадок закры-
того типа. За реализацию имен-
но этого проекта единогласно 
проголосовали жители поселка.

БЛАГОДАРНОСТЬ — ИНИЦИ-
АТИВНЫМ ЖИТЕЛЯМ ОКТЯБРЯ

В ходе рабочего визита Валерий 
Иванович вручил Благодарности 
депутата Ярославской областной 
Думы и памятные медали ЦК КПРФ 
самым активным жителям посел-
ка: Галине Анатольевне Коршуно-
вой, Любови Николаевне Терпиго-
рьевой, Степану Александровичу 
Кузьмину, Елене Александровне 
Фокиной, Надежде Владимиров-
не Зверьковой и депутатам Ок-
тябрьского сельского поселения 
Галине Юрьевне Голубковой и Та-
тьяне Михайловне Тихомировой.

В завершение провел рабочее 
совещание с депутатами на тему 
предстоящих выборов глав сель-
ских поселений и Президента РФ.

Вадим БЕСЕДИН.

Овод Е.А.
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«По краю экрана»: от перевала 
Дятлова до «Гамлета» Шекспира

18 февраля, в воскресенье, 
по уже сложившейся доброй 
традиции, в конференц-зале 
Ярославского обкома КПРФ 
Ярославское региональное от-
деление Всероссийского Со-
зидательного Движения «Рус-
ский Лад», в содружестве с 
Обществом Читателей Письма, 
провели десятую встречу ав-
торского Киноклуба режиссёра 
Геннадия Ершова «По краю 
экрана», посвященную удиви-
тельным совпадениям колли-
зий шекспировского «Гамлета» 
и трагических событий на пере-
вале Дятлова, воссозданных в 
сериале ТНТ, снятом в 2020 году.

Специальный гость киноклуба 
известный историк, писатель и 
киновед Андрей Васильченко рас-
сказал зрителям о созданном по 
сценарию Кира Булычёва и при 
участии академика Анатолия Фо-
менко мультфильме «Перевал», 
снятом в 1988 году на студии Союз-
мультфильм, чей сюжет перекли-
кается с судьбой группы Дятлова.

Андрей Вячеславович отметил 
тот факт, что некоторые кино-
фильмы, мультфильмы и про-
изведения искусства иногда ис-
пользуются как некий сигнал для 
читателей, слушателей и зрите-
лей. И именно этот мультфильм 
выбивается из череды советских 
фантастических мульфильмов: 
здесь мы видим некое жертво-
приношение, когда взрослые 
посылают детей на перевал как 
на заклание, почти без надеж-
ды на их возвращение, что очень 
логично вписывается в концеп-
цию рассказа Геннадия Ершова 
о событиях на перевале Дятлова.

В этом контексте, говоря о 
мистических историях-катастро-
фах ХХ века, можно сказать о 
Тунгусской катастрофе-падении 
метеорита — как о предвестни-
ке гибели Российской империи, 
об аварии на Чернобыльской АС 
как предвестнике гибели СССР, 

о гибели молодых людей груп-
пы Дятлова на перевале — как о 
преддверии конца «оттепели».

Геннадий Леонидович расска-
зал о феномене дятловедения, 
представители которого по сей 
день предпринимают попытки вы-
яснить, что же на самом деле про-
изошло на злосчастном перевале 
в феврале 1959 года, (а на сегод-
няшний день существует порядка 
ста версий произошедшего), и 
озвучил наиболее интересные из 
них, например, версию о том, что 
все события на перевале — это по-
становка, проведя удивительные 
параллели с сюжетом и персона-
жами шекспировского «Гамлета».

— Мы любим повторять шек-
спировскую фразу «весь мир те-
атр», поэтому наличие сложной 
структуры культурных отсылок, 
шифровок и даже элементов ри-
туала в обстоятельствах убийства 
группы людей с целью постанов-
ки не должно нас удивлять,- от-
метил Геннадий Леонидович. — 
История гибели группы Дятлова 
— плоть от плоти того порядка 
вещей, на котором зиждется этот 
мир. Она возвестила неизбеж-
ный поворот «колеса судьбы» от 
человеческих иллюзий и надежд 
коммунистического завтра к лю-
доедскому укладу конца времен.

Председатель Ярославско-
го регионального отделения 
ВСД «Русский Лад», первый се-
кретарь Кировского районного 
отделения КПРФ города Ярос-
лавля Алексей Филиппов побла-
годарил всех участников вечера 
и вручил автору проекта памят-
ный календарь ВСД «Русский 
Лад», посвященный 225-летию 
со дня рождения А.С.Пушкина.

Наталия ТЕРГАУШЕВА, 
заместитель председателя 

ЯРО ВСД «Русский Лад».

О магической силе киноис-
кусства и его значении говорил 
в своем выступление в думском 
«часе заявлений» депутат-спра-
воросс, народный артист РФ, 
лауреат премий Ленинского 
комсомола и «Слова к народу», 
член Союза писателей России и 
Патриаршего совета по культу-
ре Николай Петрович БУРЛЯЕВ.

– Сегодня мы серьезно погово-
рим о кино – государствообразу-
ющей или государстворазруша-
ющей субстанции, управляющей 
социумом. Обывательское отно-
шение к кино как к развлечению 
ошибочно, кино формирует кар-
тину мира и образы будущего.

Выражение «магия кино» – 
точное определение гипнотиче-
ского воздействия на зрителя 
на чувственном, эмоциональном 
уровне. Экранные образы, минуя 
цензуру сознания, подобно виру-
су внедряются в глубину психики 
и души человека, манипулятивно 
воздействуя на индивидуальное 
и коллективное бессознательное, 
согласно целям кинотворцов.

Величайший режиссер мира 
Андрей Тарковский утверждал: 
с помощью кинематографиче-
ских средств воздействия раз-
ложить и духовно обезоружить 
публику значительно проще и 
быстрее, чем используя ста-
рое и традиционное искусство.

Давайте вникнем в метаморфо-
зу российского кино, происходя-
щую на протяжении почти 40 лет.

В 1986 году на V съезде кине-
матографистов СССР произошел 
государственный переворот, со-
вершенный кланом либеральных 
кинодеятелей, разорвавших связь 
с традициями русской культу-
ры. Новая Конституция отмени-
ла идеологию и цензуру, закон о 
культуре 1992 года предписал не 
вмешиваться в киноискусство, 
лишь обеспечивать финанси-
рование «свободных творцов».

Слепые вожди забыли, что 
кино является приводным рем-
нем, кровеносной системой 
государства. Российский кино-
прокат превратили в отделение 
американского кинопроката. Ки-
нодельцы провозгласили лозунг: 
«Ассу» в массы, деньги в кассу.

Напомню название наших филь-
мов 1990-х годов: «Шакалы», «Жи-
водер», «Метастазы», «Чокнутый», 
«Кома», «Шок», «День казни», «Па-
лач», «Катафалк», «Распад», «Са-
тана», «Нелюдь». Экран заполнила 
тьма антигероев – банкиров, кил-
леров, продажных ментов, кагэби-
стов, бомжей и проституток, пред-
ставляемых как социальная норма.

Сначала «Маленькая Вера», 
следом «Интердевочка» – история 
милой проститутки – положили 
начало извращению классической 
формулы русской литературы, 
где героиня всегда олицетво-
ряла образ России: Наташа Ро-
стова, Татьяна Ларина, Лиза Ка-

литина, Сонечка Мармеладова.
Обаятельный герой-бандит 

в сериале «Бригада» подменил 
традиционное представление 
о морально-нравственных ка-
чествах положительного героя.

В массовом сознании за-
крепляли формулу «зло есть 
добро, добро есть зло». Ре-
гулярно внедрялись образы 
АУЕ, напомню, что это такое: 
«Арестантское уголовное един-
ство», организация, запрещен-
ная в России Верховным судом.

Появились симпатичные рус-
ские патриоты-убийцы в «Брате» 
и «Брате-2», киллеры-садисты 
в «Жмурках», потом откровен-
ная некрофилия в «Грузе 200».

На хорошо удобренной почве 
ныне взошел сериал «Слово па-
цана», формирующий агрессив-
ную энергию и поведенческие 
модели организованных преступ-
ных сообществ. Воспитанному 
на «привлекательных» образах 
АУЕ поколению в скором време-
ни предстоит управлять Россией.

Без цензуры и редактуры были 
поставлены на поток фильмы, 
фальсифицирующие историю 
России, глумящиеся над пра-
вославной церковью, которым 
Минкультуры щедро раздава-
ло прокатные удостоверения. 
Например, фильмы «Орда», 
«Царь», «Викинг», «Сердце Пар-
мы». Добавим до кучи русофоб-
ские фильмы «Юрьев день» Се-
ребренникова или «Левиафан» 
Звягинцева, с восторгом приня-
тые либеральными критиками и 
западными кинофестивалями.

Уничтожение киностудии дет-
ских и юношеских фильмов име-
ни Горького бывшим министром 
культуры господином Швыдким 
привело к катастрофе в детском 
кино. Люди, далекие от культуры, 
с придыханием говорят о кас-
совом успехе детских фильмов 
«Последний богатырь» и «Чебу-
рашка», снятом, кстати, моим уче-
ником, но я его этому не обучал. 
Я должен был порадоваться за 
ученика, который стал самым кас-
совым режиссером в нашей стра-
не, а меня не покидает тревога.

Напомню, о чем говорит Еван-
гелие: что пользы, если ты при-
обретешь весь мир, а душе своей 
повредишь и душам миллионов 
детей, попавших в увлекатель-
ный поток искажения смыслов 
и образов русских сказок?

Последнего богатыря Ивана ав-
торы сделали сыном Ильи Муром-
ца и, простите, ведьмы. Опреде-
лили в неразлучные друзья очень 
добрую Бабу-Ягу, глубокомыс-
ленного Кощея и женоподобно-
го упыря Водяного. Вспомним и 
коварную Василису Премудрую. 
В детское сознание внедрили 
мысль: добро и зло нераздели-
мы, зло является частью добра, а 
русские культурно-исторические 

архетипические образы дышат 
демоническим содержанием. Не 
менее негативен и фильм «Чебу-
рашка» – персонаж, украденный 
у породившего анимационного 
Чебурашку талантливого Лео-
нида Шварцмана, имя которого 
даже не упомянули в титрах, в 
котором нет ни одного, заметь-
те, ни одного положительного 
героя, даже дети в этом филь-
ме представлены монстрами.

Итак, вызывают тревогу сепара-
тистские и русофобские настро-
ения фильмов некоторых наци-
ональных регионов, получивших 
гранты, прокатные удостоверения 
от доброго Минкульта и агитаци-
онную трибуну в российском ки-
нопрокате: якутский фильм «Айта» 
и ингушский фильм «Письмо», 
превозносимые кинолибералами.

Последовательную государ-
ственную довоспитательную 
функцию российское кино се-
годня не выполняет. И возникает 
вопрос: а почему? По недомыс-
лию и безволию власти или это 
целенаправленное манипулиро-
вание общественным сознанием? 
Понимают ли те, кому поруче-
но руководить кинопроцессом, 
по-прежнему руководствуются ло-
зунгами «Ассу» в массы и деньги 
в кассу», «Культуру – на панель»?

Какие волевые усилия пред-
принимает администрация пре-
зидента по исполнению указа 809, 
требующего утверждения тради-
ционных духовно-нравственных 
ценностей? Не хотелось бы, чтобы 
в России победила установка го-
сподина Грефа, который говорил: 
«зачем давать народу культуру? 
Нам трудно будет им управлять».

Никто, кроме нас, уважае-
мые депутаты-законодатели, 
никто не сможет помочь поли-
тической власти возродить рос-
сийскую культуру и осознать, 
что «культура» и «рынок» в Рос-
сии понятия несовместимые.

Есть и положительные при-
меры, но я могу назвать всего 
десяток фильмов, а я профес-
сионал, режиссер, продюсер, 
сценарист, десяток из 600 филь-
мов, которые вышли на наши 
экраны, десяток – очень мало.

Год назад с этой трибуны были 
названы конкретные меры по 
возрождению российского ки-
нематографа и культуры. Пред-
седатель Государственной думы 
попросил профильные комитеты 
обратить внимание, это цитата, 
на высказанные предложения: 
«То, что сказал Николай Петро-
вич, это вопросы к нам, потому 
что министров назначает Государ-
ственная дума, надо добиваться 
ответов на вопросы, которые мы 
ставим, они носят содержатель-
ный характер, не лозунговый».

Прошел почти год, но обсужде-
ние содержательных, не лозунго-
вых предложений не состоялось.

Надеюсь, что в скором времени 
мы с дорогими моими уважаемыми 
коллегами из комитетов по куль-
туре и нашего гражданского об-
щества скоро встретимся все-та-
ки и обсудим меры просветления 
отечественной культуры, которого 
ожидает возрождающаяся Россия.

Спасибо.

Советская Россия.

Кино формирует картину мира
 и образы будущего
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Первый заместитель Пред-
седателя ЦК КПРФ Ю.В. 
Афонин принял участие в 
программе «60 минут» на те-
леканале «Россия-1», сооб-
щил официальный сайт КПРФ.

В США придумали очередной 
способ демонизировать Россию в 
глазах мировой общественности: 
дескать, русские готовятся угро-
жать нам в космосе – разрабаты-
вают противоспутниковое оружие, 
подробностей не знаем, но оно 
наверняка будет ядерное! Или как 
минимум запустят спутник с ядер-
ной энергоустановкой, который 
будет с помощью электромаг-
нитного излучения выводить из 
строя натовские спутники. Караул, 
русские милитаризируют космос!

Юрий Афонин отметил, что для 
подобных истерик никаких осно-
ваний нет. Для начала, сказал он, 
давайте различать противоспут-
никовое оружие и ядерное оружие 
в космосе – это разные вещи. В 
1967 году СССР подписал договор 
о принципах деятельности госу-
дарств в космическом простран-
стве. Он, в частности, запрещает 
размещение в космосе любого 
оружия массового поражения – 
ядерного, химического, биологи-
ческого. Россия – правопреемник 

СССР, и наша страна не объяв-
ляла о выходе из этого договора. 
Никакого ядерного оружия Россия 
в космос не выводит и не соби-
рается. Мы всегда были против-
никами милитаризации космоса, 
и вообще не имеем привычки 
размахивать ядерной «дубиной». 
Ядерная война нам не нужна.

Чтобы сбивать, в случае вой-
ны с НАТО, их спутники, ядер-
ное оружие и не требуется – для 
этого есть неядерные системы 
вооружений. Впервые в мире 
противоспутниковое оружие было 
создано Советским Союзом еще 
в конце 1960-х годов, напомнил 
Юрий Вячеславович. Были про-
ведены испытания: сначала на 
орбиту выведен спутник-цель, 
потом запущена ракета-носитель 
с другим спутником, который был 
наведен на спутник-цель и взры-
вом уничтожил его – конечно, 
неядерным зарядом. При такой 
высокой точности наведения до-
статочно и обычного взрывчатого 
вещества. Впоследствии эта си-
стема многократно испытывалась, 
совершенствовалась. Россия 
получила в наследство от СССР, 
помимо очень многого проче-
го, еще и эффективную систему 
противоспутникового оружия. И, 

конечно, тоже продолжала над 
ним работать, модернизировать.

Ведущая программы Ольга Ска-
беева возразила, что американцы 
испугались не советских разра-
боток, а какого-то нового вида 
вооружений. Они были уверены, 
что санкции отбросили нас да-
леко назад, а мы смогли предъя-
вить что-то новое и неожиданное.

Юрий Афонин ответил, что все 
современные российские раз-
работки и в космической, и в 
ядерной сфере возможны только 
потому, что удалось сохранить 
советские научно-технологиче-
ские наработки, инженерные 
кадры и школу. На Западе очень 
надеялись, что в 1990-е годы мы 
полностью разрушим свою обо-
ронку, вкладывали в это боль-
шие средства, действовали через 
«пятую колонну». По счастью, 
этого не произошло. Именно на 
советской базе и совершаются 
сегодняшние технологические 
прорывы. За последние годы 
принято на вооружение немало 
нового: баллистические ракеты 
«Сармат», гиперзвуковые ракеты 
«Кинжал» и «Циркон», подводный 
аппарат «Посейдон». И все эти 
новые вооружения никак не нару-
шают международных договоров.

Запуск спутников с ядерной 
энергетической установкой также 
не противоречит международ-
ным соглашениям, сказал первый 
зампред ЦК КПРФ. СССР был аб-
солютным лидером в создании 
ядерных реакторов для спутников: 
в 1970-80-е годы он вывел на ор-
биту десятки спутников радиоло-
кационной разведки с ядерной 
энергетической установкой. Они 
следили из космоса за амери-
канскими авианосными группи-
ровками в океане, что позволяло 
в случае начала войны навести на 
них противокорабельные ракеты 
советских подводных лодок или 
морской авиации. У американ-
цев ничего подобного не было.

Благодаря этому советскому 
наследству Россия обладает тех-
нологическим преимуществом 
в сфере атомных силовых уста-
новок. Но надо четко понимать: 
спутник с атомной силовой уста-
новкой – это не ядерное оружие 
в космосе. И никаких междуна-
родных договоров он не нарушит.

А вот уж кто действительно 
систематически разрушает меж-
дународную систему договоров 
о безопасности, так это сами 
Штаты, заметил Юрий Афонин. 
Они вышли из договора по ПРО, 
среди прочего, запрещавшего 
размещение противоракетного 
оружия в космосе. То есть, это 
именно США открыли путь к ми-
литаризации космоса. Не гово-
ря уже о программе «звездных 
войн», с которой они носились в 
1980-е. Но тогда это был блеф, а 
вот выход из договора по ПРО, на 
самом деле, создает угрозу пере-
носа гонки вооружений в космос.

Так что западная истерика по 
этому поводу – это не что иное, 
как очередная попытка перело-
жить вину с больной головы на 
здоровую, констатировал Юрий 
Вячеславович. Прикрыть свои 
действия по милитаризации кос-
моса ничем не обоснованными 
обвинениями в адрес России. Кто 
кому сейчас больше угрожает в 
космосе, можно судить и по чис-
лу запусков на орбиту. За полтора 
месяца 2024 года США произвели 
16 запусков на орбиту, Китай – 8, 
Россия – 2. И не менее полови-
ны выводимых на орбиту амери-
канских спутников могут иметь 
военное или двойное назначение. 
В том числе это спутники связи, 
услугами которых активно поль-
зуется ВСУ. Так что тут нам еще 
предстоит преодолевать отстава-
ние в числе запусков и числен-
ности спутниковой группировки.

В студии также показали сю-
жет о создании в Польше нового 
совместного украинско-натов-

ского учебно-аналитического 
центра. Как заявлено в планах, 
центр создаст структуру для об-
учения украинских вооруженных 
сил совместно с союзническими 
войсками, а также позволит укра-
инцам делиться опытом, полу-
ченным в ходе войны с Россией.

Вот еще одна наглядная ил-
люстрация того, что Украина 
стала для Запада не чем иным, 
как полигоном для испытания 
вооружений и новых технологий 
войны, сказал первый зампред-
седателя ЦК. Масса натовского 
оружия отправляется на Украину, 
испытывается в боевых условиях. 
Никакие полигонные испытания 
этого заменить не могут. Вороти-
лы западного ВПК получают цен-
нейшую информацию. Это одна 
из причин заинтересованности 
Запада и особенно США в затя-
гивании украинского конфликта.

Конечно, их совершенно не 
беспокоит, что работа их укра-
инского полигона по испытанию 
вооружений стоит самим укра-
инцам сотен тысяч жизней. А те-
перь выжившие украинцы долж-
ны будут еще рассказывать о 
своем опыте. Это все равно, что 
заставить лабораторных мышей 
рассказывать и писать отчеты о 
том, как на них ставились опыты, 
что они при этом чувствовали.

Так американский империализм 
ставит опыты на людях, целых 
народах по всему свету, сказал 
Юрий Афонин. Все их громкие 
лозунги о ценности человеческой 
жизни, свободы и демократии 
маскируют циничное манипулиро-
вание людьми во имя интересов 
капитала. Чтобы успешно про-
тивостоять этому ненасытному 
хищнику, мы должны добиваться 
превосходства над ним во всем: 
вооружениях, социально-эконо-
мической политике, образе жизни.

По материалам телеканала 
«Красная линия».

Юрий Афонин: Сегодняшние прорывы совершаются 
на советской научно-технологической базе

Мёртвые души, современное 
прочтение

Депутат Государственной 
Думы от КПРФ Сергей Обухов 
продолжает разбираться с 
«мёртвыми душами», зареги-
стрированными на Госуслугах.

– В 2022 году глава Минцифры 
Максут Шадаев гордо отрапорто-
вал, что количество россиян, заре-
гистрированных на портале Госус-
луг, превысило 100 млн человек, 
и это очень внушительная цифра 
с учётом того, что в 2023 году, по 
данным Росстата, в России про-
живает всего 146 млн человек.

Однако сколько из этих 100 
млн пользователей являются 
реальными, а сколько пред-
ставляют из себя аккаунты 
уже давно умерших людей?

Ранее Минцифры сообщало 
мне, что блокировать учётные 
записи умерших начали лишь 

с декабря 2022 
года – то есть 
все, кто умер до 
этой даты, чис-
лятся в системе 
живыми людьми, 
которые вполне 
могут проголо-
совать за «пра-
вильного» канди-
дата с того света.

После моего 
прошлого депу-
татского запро-
са ведомство 
г-на Шадаева 
обещало вы-

явить эти учётные записи и 
удалить их, однако пока, как 
говорится, «воз и ныне там».

С умершими в прошедшем году 
Минцифры, судя по недавно по-
лученному мною ответу, тоже не 
спешит расставаться. Так, из 1 
млн 436 тыс. умерших якобы лишь 
361 тыс. имела аккаунт на портале 
Госуслуг. В связи с этим хочется 
спросить, а как же заявление о том, 
что 68% населения имеют учётную 
запись на Госуслугах? Или под-
ключённые к Госуслугам граждане 
благодаря этому реже умирают?

Эти ответы на вопросы я на-
деюсь получить в ближайшее 
время, направив очередной депу-
татский запрос главе Минцифры.

«Правда Москвы».

Идут дебаты по выборам президента РФ

26 февраля секретарь Ярос-
лавского ОК КПРФ, главный 
редактор газеты «Советская 
Ярославия» Эльхан Мардалиев, 
как доверенное лицо народного 
кандидата в президенты Рос-
сии Н. М. Харитонова, вновь 
принял участие в теледебатах.

Тема была более актуальна, чем 
в прошлый раз — система здра-
воохранения и её перспективы. 
Следует сказать, что проблемы 
системы здравоохранения и пути 
их решения занимают одну из 
ключевых позиций в програм-
ме Победы Николая Харитонова.

В числе первоочередных пред-
ложений Н. М. Харитонова:

1. Отказ от системы стра-
ховой медицины и воз-
врат к советской системе;

2. 7% ВВП страны долж-
но направляться на медицину;

3. Единая тарифная сетка 

оплаты труда врачей и медицин-
ских работников по всей стране;

4. Развитие отечествен-
ной фармации и медицин-
ской промышленности.

Систему здравоохранения, ко-
торая сейчас функционирует в 
России, можно улучшать до беско-
нечности, но всё равно она будет 
порочной, так как во главе угла в 
ней стоят деньги! Только возврат 
её под контроль государства из-
менит ситуацию! Врачи должны 
лечить, а не оказывать «услуги»!

Даты и время проведения даль-
нейших дебатов:

28 февраля
С 9.26 на телеканале Россия-1 
на телеканале Россия — 24
С 11.00 на радиоканале Маяк 
на радиоканале Вести ФМ
С 20.10 на радиоканале Радио 

России

29 февраля
С 9.26 на телеканале Россия-1 
на телеканале Россия — 24
С 11.00 на радиоканале Маяк 
на радиоканале Вести ФМ
С 20.10 на радиоканале Радио 

России

1 марта
С 9.26 на телеканале Россия-1 
на телеканале Россия — 24
С 11.00 на радиоканале Маяк 
на радиоканале Вести ФМ
С 20.10 на радиоканале Радио 

России

4 марта
С 9.26 на телеканале Россия-1 
на телеканале Россия — 24
С 11.00 на радиоканале Маяк 
на радиоканале Вести ФМ
С 20.10 на радиоканале Радио 

России

5 марта
С 9.26 на телеканале Россия-1
С 20.10 на радиоканале Радио 

России

6 марта
С 9.26 на телеканале Россия-1
С 20.10 на радиоканале Радио 

России

7 марта
С 9.26 на телеканале Россия-1
С 20.10 на радиоканале Радио 

России
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Идеологические воззрения совре

менной либеральной интеллигенции 

это отражение все той же "смердяков

щины", как крайней формы проявле

ния русофобии, зародившейся в созна

нии именно русской интеллигенции во
второй половине ХIХ века. Смердяков 

персонаж романа "Братья Карамазовы"
великого русского писателя Ф.М. Дос

тоевского, рассуждал: "В двенадцатом
году было на Россию великое наше

ствие императора Наполеона француз

ского первого, и хорошо, кабы нас тог

да покорили эти самые французы, ум

ная нация покорила весьма глупую
c и
присоединила к себе. Совсем даже
были бы другие порядки".

Ничто прежним и современным
"смердяковым" русское не мило. Имен

но про такую интеллигенцию в одном
из своих интервью известный киноре

жиссер С. Говорухин говорил, что "се

годня многие кинематографисты, ори

ентируясь на получение престижных
премий на Западе, ставят фильмы, оди

наковые, в основном, по содержанию,
под общим названием "Россия в дерь

ме". Подобное, наш взгляд, произош

ло с фильмом "Левиафан" (режиссер
С. Звягинцев), который является исклю

чительно антироссийским. Согласно
содержанию этого фильма, в России
живут одни коррупционеры и алкого

лики. Автор невольно подводит зрите

ля к мысли: такой стране и ее народу
нет места на земле. За русофобскую
направленность  фильм усыпан всевоз

можными престижными наградами на
Западе.

Немаловажным аспектом в консо

лидации усилий политиков, ученых,
государственных деятелей и просто
людей, заинтересованных в преодоле

нии "смердяковщины" является осмыс

ление тезиса "историческая связь вре

мен" в существовании Российского го

сударства. Его понимание заключается
в следующем.

Во
первых, в истории Российского
государства нет "черных дыр": каждый
его этап объективно закономерен и по

учителен для последующих поколений.

Во
вторых, соблюдать принцип
"преемственности поколений", т.е.
каждое новое поколение осуществляет
строительство хозяйственной и соци

альной жизни не с чистого листа, а на
основе приумножения того, что дос

тигли с точки зрения общественного
прогресса предыдущие поколения граж

дан страны.

В
третьих, учитывать в качестве
связующего элемента всех этапов фун

кционирования российского общества
в прошлом, настоящем и будущем тра

диции и менталитет русского народа и
народов, исторически проживающих на
территории российского государства.

На наш взгляд, недопонимание
гражданами значения тезиса "истори

ческая связь времен" ведет к деграда

ции общества в социально
экономичес

ком, политическом и нравственном от

ношении и, в конечном итоге, рушится
государство. Вспомним несколько эпи

зодов исторического беспамятства, ко

торым были в массовом порядке охва

чены десятки миллионов советских
граждан в годы социально
экономичес

ких и политических реформ, начиная с
середины 80
х годов, и на протяжении
90
х годов ХХ века и к чему это приве

ло. Тогда в научной и публицистичес

кой печати звучали тезисы: "Советский
период 
 черная дыра", "Фашизм гуман

нее сталинизма: он не уничтожал сво

их граждан", "Зачем разгромили Гер

манию 
 уже в сороковые годы пили бы
баварское пиво, закусывая баварскими
колбасками", "Депортация некоторых
народов Северного Кавказа и крымс

ких татар 
 геноцид сталинской нацио

нальной политики", "Коллективизация


 голодомор, а колхозы 
 агрогулаги" и
т.д. Такое безжалостное "распи�
нание" истории собственной
страны не могло не завершиться
уничтожением СССР 8 декабря
1991 года. Президенты России,
Украины и Белоруссии денонси�
ровали Договор от 22 декабря
1922 г. "Об образовании СССР"
при полном молчаливом согла�
сии советского народа.

Определенная часть либеральной
интеллигенции проявляет историчес

кое беспамятство в отношении Россий

ского государства до сих пор. Напри

мер, суждения А. Макаревича о благо

желательности появления баз НАТО в
Севастополе и уходе русского флота
из Крыма. В интернете он распростра

нил свою новую песню "Моя страна со

шла с ума", в которой он осуждал дей

ствия России в защиту русского мира
на Украине. В подобном духе звучали
заявления лидера партии "Яблоко" Г.
Явлинского и телеведущей К. Собчак.
Если бы российское руководство при

слушивалась к советам либеральных
экспертов на предмет стоимости воз

вращения Крыма в
Россию или во
сколько обходится
поддержка опол

ченцев Новорос

сии, то уже сейчас
в стране сверши

лась бы прозапад

ная революция по
образцу августовс

кой 1991 года, ког

да было подавлено
движение ГКЧП в
защиту советского
государства. Толь

ко теперь уже шла
бы речь о ликвида

ции России как го

сударства. Этого не
произошло до
конца, поскольку
действия руковод

ства страны по
Крыму и Новорос

сии явились сатис

факцией за все те унижения, которые
выпали российскому народу за после

дние десятилетия в ходе либеральных
реформ и прежде всего за тотальный
диктат Запада в вопросе как россия

нам жить, с кем дружить и какую идео

логию исповедовать.

Выше мы отметили, что преодоле

ние "смердякощины связано с  соблю

дением принципа "преемственности
поколений", т.е. каждое новое поколе

ние осуществляет строительство хозяй

ственной и социальной жизни не с чи

стого листа, а на основе приумноже

ния того, что достигли с точки зрения
общественного прогресса предыдущие
поколения граждан страны. Взять пер

вый в мире ленинский общенациональ

ный план ГОЭЛРО, принятый 8
м Все

российским съездом Советов 6 декаб

ря 1920 года. Он был разработан не на
пустом месте. В его основу была поло

жена программа единой сети речных
транспортных путей и электрификации
России, разработанная русскими уче

ными и специалистами в 1912 году.
Если посмотреть на сталинский пери

од в существовании Российского госу

дарства, то можно заметить, что чем
ближе он был к завершению, тем прин

цип "преемственности поколений" или
тезис "историческая связь времен"
прочнее воплощался во многих сферах
общественной, духовной и экономичес

кой жизни страны. По его воплощению
произойдет восстановление ценностей
семьи и  брака,  раздельное обучение в
школе по  полу, как это было до рево

люции. Преподавание истории и лите

ратуры стало осуществляться в духе

формирования у школьников любви к
Отечеству и народам, населяющим ог

ромную страну с древнейших времен.
Возрождение дореволюционных воин

ских званий и патриаршеского престо

ла в годы Великой Отечественной вой

ны (1943 г.).

При Сталине служение государству
(Отечеству) на производственном, во

енном, культурном и дипломатическом
поприще воспринималось высшим
долгом каждого гражданина, кто верил
в прекрасное будущее Российского го

сударства. Эту традицию в свое время
заложил Петр I, а Сталин возродил ее
с учетом реалий своего времени, т.е.
служение Отечеству, как советскому и
первому в мире государству трудящих

ся. Причем, как при Петре I, продвиже

ние по служебной лестнице увязыва

лось не с родовитостью и заслугами
предков, а с личным вкладом человека
в процветание Отечества. При Стали

не, по словам Г.Федотова, русского ис

торика, философ, религиозного мыс

лителя и публициста, теоретика хрис

тианского социализма, "партийный
билет и прошлые заслуги значили те


перь немного". Реализация в жизнь мо

дернизированной петровской идеи
"служение Отечеству" в советский пе

риод оказалась вдохновляющей не
только для граждан СССР, но и для
многих мыслящих иностранцев. Для
них СССР был в те годы олицетворе

нием нового мира, в котором нет мес

та стяжательству, эксплуатации и че

ловеческому эгоизму. Десятки тысяч
специалистов приехали в 20
30
е гг. ХХ
века в СССР, чтобы осуществить про

мышленную и культурную революцию.
Немалое число выдающихся зарубеж

ных деятелей науки и культуры (Р. Ро

лан, А. Барбюс, Т. Ман, П. Робсон, Б.
Шоу и др.) тесно сотрудничали с пред

ставителями советской интеллигенции.
Сегодня становится известным, что
даже по линии иностранной контрраз

ведки СССР имел довольно много дру

зей за рубежом, которые бескорыстно,
исходя исключительно из идейных со

ображений, делились секретнейшей
информацией с органами советских
спецслужб (Филби, Зорге, Абель и др.).

Если не предвзято относиться к
такой форме организации производ

ства на селе, как колхозы, то в них мож

но увидеть возрождение общинных от

ношений, которые всегда были харак

терны для крестьянского труда. Орга�
низация коллективных хозяйств
базировалась на традициях и
менталитете русского народа и
народов, исторически проживаю�
щих на территории российского
государства, сформированных не
в условиях хуторского хозяйство�
вания, а общинного. В отличие от

преобразований Столыпина ленинская
модель преобразования села не нахо

дилась, по большому счету, в противо

речии с традиционной сельской Рос

сией, а, наоборот, опирался на ее цен

ности. Столыпин, делая ставку на еди

ноличника
крестьянина и кулака, на

сильственно разрушал сельскую общи

ну. Ленин же, опираясь на крестьянс

кую общину как коллективного хозяй

ства, ориентировался на разные фор

мы кооперации, которые стали важней

шей основой создания крупно
товар

ного сельского производства.

С уходом Сталина из жизни, линия
преемственности в политической, эко

номической и духовно
нравственной
жизни с дореволюционным времени
стала сворачиваться, завершившаяся
полным ее отрицанием. Начиная с Н.
Хрущева, снова стал воплощаться в
жизнь лозунг "Мы все родом только из
Октября", вычеркивавший из жизни
страны тысячелетнюю ее историю. За
период с середины 50
х по 80
е гг. ХХ
века на экраны страны не вышло почти
ни одного художественного фильма, не
поставлено ни одной значимой пьесы,

которые были бы посвящены дорево

люционному прошлому России с пат

риотических позиций. Какие, напри

мер, фильмы были созданы в сталинс

кий период: "Минин и Пожарский",
"Александр Невский", "Петр I", "Иван
Грозный", "Адмирал Нахимов", "Шев

ченко", "Пирогов", "Попов", "Мусоргс

кий", "Мичурин" и др.

В 60
е гг. ХХ столетия с новой си

лой возобновились гонения на право

славную церковь, в ней видели только
носительницу идеологии "опиума для
народа" (К. Маркс).

По регионам страны в хрущевские
времена была спущена директива о зак

рытии большинства действующих цер

квей и демонтаже культовых сооруже

ний на кирпич для колхозно
совхоз

ных сооружений. Тогда Н. Хрущев не
раз в своих выступлениях заявлял, что
в скором будущем покажет последнего
попа в стране.

Во времена Н. Хрущева был нане

сен довольно сильный удар по "стано

вому хребту" государства и народного
хозяйства "вертикали власти" в связи с
переходом от отраслевого принципа
управления государством к территори

альному. Несущий политический кар

кас в лице КПСС тоже был подвергнут
серьезной деформации. В рамках КПСС
фактически возникли две самостоя

тельные политические структуры:
партия коммунистов
промышленников
и партия коммунистов
аграриев. Это
привело к дезорганизации управления
экономикой, значительному спаду про

мышленного и сельскохозяйственного

производства. Дело дошло до введе

ния карточной системы на товары пер

вой необходимости в начале 60
х го

дов. После снятия Н. Хрущева с поста
первого секретаря ЦК КПСС руковод

ство партии в лице Л. Брежнева верну

лось к прежней системе управления го

сударством и организационной струк

туре КПСС, также прекратились оскор

бительного характера оценки деятель

ности Сталина и откровенные нападки
на православную церковь.

Смердяковщина, т.е. "очернение"
прошлого в истории Российского го

сударства и, прежде всего, советского
периода, отказ от принципа историз

ма с новой силой приняло размах в
постперестроечный период. Оценки во
многом базировались на не обоснован

ных с научных позиций фактах, зачас

тую вырванных из контекста того вре

мени в угоду сиюминутным политичес

ким интересам сегодняшнего дня. С
легкой руки либерально настроенных
ученых и политиков фактически чуть
не произошла реабилитация видней

ших предателей Родины генералов
Власова, Краснова и др., открыто пе

решедших на службу гитлеровской Гер

мании. Так, генералы Власов и Крас

нов, надев фашистские шинели, актив

но участвовали в борьбе против Крас

ной Армии. Главный мотив сторонни

ков их реабилитации 
 они сражались
со сталинским режимом. Оставалось
совсем немного, и был бы развенчан
вклад СССР в разгром фашистской Гер

мании. Был бы сокрушен последний
камень самосознания российского на

рода, который позволял ему оставать

ся единым народом, а России 
 единым
государством. В современных услови

ях празднование Дня Победы и есть
часть национальной идеи России.

На наш взгляд, Постановление
Съезда народных депутатов СССР о
пакте Молотова
Риббентропа от 24
декабря 1989 г. N 979
1 "О политичес

кой и правовой оценке советско
гер

манского договора о ненападении от
1939 года",  открыло дорогу для мас

совой фальсификации новейшей исто

рии советского государства в угоду
интересам коллективного Запада во
главе с США. В его принятии глав�
ную роль сыграла Межрегиональ�
ная депутатская группа во главе с
Ельциным, Яковлевым, Собча�
ком, Поповым, Медведевым и
ярославцем Шамшевым. В Поста�
новлении говорилось: "Предпри�
нятые в них разграничение "сфер
интересов" СССР и Германии и
другие действия находились с
юридической точки зрения в про�
тиворечии с суверенитетом и не�
зависимостью ряда третьих стран.
Съезд отмечает, что в тот период
отношения СССР с Латвией, Лит�
вой и Эстонией регулировались
системой договоров. Согласно
мирным договорам 1920 года и
договорам о ненападении, зак�
люченным в 1926�1933 годах, их
участники обязывались взаимно
уважать при всех обстоятельствах
суверенитет и территориальную
целостностьи неприкосновен�
ность друг друга". (Выделено нами

 В.К.).

Принятый документ послужил на

чалу распада СССР, поскольку руковод

ство союзных республик Прибалтики
(Литвы, Латвии и Эстонии) на основа

нии отрицательной оценки Съездом
данного пакта, посчитав свои террито

рии оккупированными Красной Арми

ей в 1940 году, заявили о выходе из
состава СССР.

Продолжение на стр.8.
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На основании данного документа
польский Сейм принял постановление,
согласно которому не только гитлеров

ская Германия, но и Советский Союз
одинаково виноваты в развязывании II

ой Мировой войны.

19 сентября 2019 года Европейс

кий парламент 535 голоса ми "за", 66
голосами "против" и 52 воздержавши

мися принял резолюцию "О важности
европейской памяти для будущего Ев

ропы". Инициаторами этого докумен

та выступили польские евродепутаты
от имени фракции "Европейские кон

серваторы и реформисты".

Ящик Пандоры с помощью наших
доморощенных российских либерал

демократов оказался открыт. Чтобы
закрыть ящик Пандоры, хотя бы с на

шей стороны, Федеральное Собрание
РФ должно в срочном порядке принять
Закон об аннулировании Постановле

ния Съезда народных депутатов  СССР
от 24 декабря 1989 года  "О полити

ческой и правовой оценке советско
гер

манского договора о ненападении от
1939 года".   Это позволит либо пре

дотвратить или осложнить принятие на
Западе других документов, направлен

ных на пересмотр итогов II
ой Миро

вой войны.

Процесс, образно выражаясь, "по

сыпания пеплом головы", продолжает

ся до сих пор. Складывается впечатле

ние, что педантичные либералы 
 бор

цы с советским прошлым, никак не мо

гут успокоиться, вплоть до потери ин

стинкта национального самосохране

ния. Народ, который, вслед за правя

щей элитой, постоянно "посыпает свою
голову пеплом", исторически обречен,
а его народное хозяйство будет перма

нентно находиться в состоянии упад

ка. Все это, в конечном итоге, закон

чится ликвидацией государственности,
разрушением экономики и исчезнове

нием России с геополитической карты
мира.

Мы считаем, что главный нрав

ственный урок истории не в том, что

бы только каяться за деяния своих пред

ков. Основной вывод в результате
оценки прошлого: не повторять
ошибки, которые ведут к появле�
нию глубокого общественного
кризиса.

Здесь позволю не согласиться с
точкой зрения политолога А. Подбе

резкина в отношении его оценки тех
людей, которые пришли к управлению
страной после Октябрьской револю

ции. Опираясь на суждение видного
русского философа
эмигранта И. Иль

ина, он солидаризуется с его мнением,
что страной руководили малограмот

ные члены партии, моральный облик
которых был ниже умственного. "А
главный кадр партии вербуется из пре

тенциозных полуинтеллигентов и не

удачников всех сортов и классов...,
профессиональных преступников, ко

торый в Америке носит название "ганг

стеров", во Франции "апашами", в со

ветском государстве "урками". По мне

нию А. Подберезкина, "правящая элита
СССР создавалась на пустом, факти

чески выхолощенном с культурно
ду

ховной точки зрения месте".

Философа И. Ильина, родом из

зажиточной семьи, вынужденного не по
своей воле покинуть после революции
Родину, подобного рода взгляды мож

но понять. Когда же об этом заявляет
ученый А. Подберезкин, по социально

му статусу 
 из рабочей семьи, прора

ботавший сам на предприятии слеса

рем
электриком, то это просто удиви

тельно.

Да, многие руководители Советс

кого государства "не кончали универ

ситетов", но, благодаря суровой шко

ле революционной, политической борь

бы и постоянному самообразованию,
они были глубочайшими знатоками
жизни и психологии людей разных на

циональностей и разносторонне раз

витыми людьми. Это позволило мно

гим из них, выражаясь современным
языком, стать выдающимися менедже

рами, объединив вокруг себя огромное
число талантливых специалистов в са

мых широких отраслях человеческого
знания.

Несмотря на все издержки роста
Советского государства, тем не менее,
исторически зафиксировано, что под
их руководством произошли прорывы
во многих сферах человеческой дея

тельности: промышленности, сельском
хозяйстве, энергетике, кино, литерату

ре, вокальной и инструментальной му

зыке, драматургии и т.д.

В отличие от многих современных
руководителей в высших эшелонах вла

сти они находили время, чтобы по

смотреть оперные и балетные поста

новки в лучших театрах Москвы и Ле

нинграда. Очень грустно становится от
того, когда некоторые первые лица се

годняшней России в ответ на вопрос,
что им нравится из музыки или лите

ратуры, заявляют, что читают книги
англоязычных авторов и слушают рок

музыку британских групп (Из интер�
вью Д. Медведева). И ни слова о рус

ской или советской классике в области
литературы, живописи и вокального ис

кусства. Великий артист В. Зельдин в
своем интервью по случаю своего сто

летия отмечал: "Чтобы там ни говори

ли сегодня об Иосифе Виссарионови

че, но он был человеком очень погру

женным в культурные процессы стра

ны. Он переписывался с Пастернаком,
Булгаковым, добился возвращения в
Москву Горького, часто ходил в теат

ры".

История  
 это  линейка, из кото

рой невозможно выбросить ни один
период со своими историческими пер

сонажами, независимо от того, траги

ческим он был или героическим.  Се

годня, чтобы не впасть в очередную
"смердяковщину", нужны взвешенные
решения с учетом "исторической связи
времен". Важно знать: откуда мы, кто
мы сегодня и кем будем завтра. Любой
период в отечественной истории дол

жен быть гражданам России дорог, по

скольку является связующим звеном
между событиями до него и после.
Только таким образом добьемся ува

жительного отношения к истории соб

ственного Отечества и целостного по

нимания судьбы России в прошлом, на

стоящем и будущем.

КОРНИЛОВ В.И.,
первый секретарь ЯО КПРФ

(1993
2000 гг.), лауреат
премии газеты "Советская Россия"

за 2023 год.

Преодолеть
безнравственную
«смердяковщину»

в обществе

  В Ростове�на�Дону продол�
жается бум памятникостроитель�
ства. Не успели улечься страсти
по поводу установки бюста бело�
гвардейского генерала Врангеля
� и вот новый "каменный гость".
На улице Пушкинской торже�
ственно открыли памятник писа�
телю�сатирику Михаилу Жванец�
кому. Новый скульптурный объект
вызвал взрыв споров, так же как и
его "предшественник" � изваяние
"чёрного барона".

  В конце ноября коммунистам и
возмущённой общественности города
удалось добиться демонтажа памятни

ка Врангелю. В ходе
противостояния во

зобладала позиция,
что белый генерал не
был патриотом России, как ут

верждают его сегодняшние
адепты, он боролся против ин

тересов своей страны, своего
народа при поддержке иност

ранных держав, а значит, ста

вить памятник ему, особенно
сейчас, когда коллективный
Запад снова идёт походом на
нашу страну, было вопиющей
ошибкой.

Памятник Жванецкому
тоже разделил обществен

ность, и не только ростовскую,
на противников и защитников. Крити

ки увековечения в бронзе Жванецкого
ставят под вопрос его патриотизм. Как,
впрочем, и художественную ценность
его творений. Вот, к примеру, мнение
известного писателя Захара Прилепи

на: "Покойный не был большим патри

отом России и никогда не войдёт в пан

теон русской литературной классики.
Слушать его было иногда даже любо

пытно, но читать 
 невозможно, и вто

рого дна там нет (…) Тут дело даже не
в том, что Жванецкий плох. Нравится
он кому
то 
 и хорошо. У него был свой
стиль и свой слушатель (многомилли

онный). Дело в какой
то тоскливой не

уместности появления таких памятни

ков…" З. Прилепин называет имена
людей, которым следовало бы поста

вить памятники, в том числе писате

лей
фронтовиков Юрия Бондарева,
Юлии Друниной, Павла Шубина.

Действительно, почему из большой
семьи отечественных мастеров слова
Ростов на этот раз выбрал именно Жва

нецкого? Пушкинская улица 
 самая "пи

сательская" в донской столице. На ней,
представляющей из себя пешеходный

бульвар, несут вечный караул, кроме
монумента Пушкина, бронзовый Чехов,
бюсты Шолохова и "правофланговых"
донской писательской роты Анатолия
Калинина и Виталия Закруткина, а у
Дома кино 
 памятник актёру и поэту
Владимиру Высоцкому. И вот теперь 

в почётном монументальном строю
занял место бронзовый сатирик со сво

им знаменитым портфелем.

В связи с этим мне вспомнилась
статья французского писателя Эмиля
Золя "Памятник Бальзаку", написанная
почти полтора столетия назад. В ней,
узнав, что в Париже решено воздвиг

нуть памятник Александру Дюма, Золя

задаётся вопросом, а почему до сих пор
нет памятника автору "Человеческой
комедии", внёсшего, на его взгляд,
больший вклад в литературу? И отве

чает на свой вопрос так: "Читатель все

гда обожает авторов, которые не зас

тавляют его ломать голову над своими
произведениями, которые не подавля

ют его слишком индивидуальным ха

рактером творчества, но чей беззабот

ный нрав поддерживает весёлое рас

положение духа (…) Я даже убеждён,
что мои слова вызовут у многих удив

ление. Памятник Бальзаку? С какой ста

ти? Что за странная затея? Он ведь ни

когда не шутил, он не развлекал (…)
сейчас надо в спешном порядке увеко

вечить в бронзе развлекателей, чтобы
время не стёрло их в пыль (…) По край

ней мере, если уж воздвигать памятни

ки, то надо делать это, считаясь с ка

кой
то логикой и справедливостью (…)
Мы не отвергаем Александра Дюма. Мы
только требуем, чтобы первым был
Бальзак…"

Параллели, мне кажется, просмат

риваются. Однако вполне допускаю,
что выводы Золя, если целиком пере


В Ростове-на-Дону Жванецкого поставили в
один ряд с Пушкиным, Чеховым и Шолоховым

нести рассуждения о Бальзаке и Дюма
на ситуацию с памятником Жванецко

му, покажутся поклонникам сатирика
несправедливыми. Довольные установ

кой памятника напоминают, что Жва

нецкий не только развлекал, "смешил",
но, как и подобает сатирику, в юмори

стическом ключе вёл разговор о серь

ёзных вещах, указывал на недостатки,
способствуя их исправлению. А за кри

тику, даже нелицеприятную, сатирику
пенять, дескать, нельзя.

Что ж, тогда, очевидно, лучшим па

мятником писателю
сатирику должна
бы стать изменённая с его помощью к
лучшему, преображённая жизнь.

А вот с этим
то
как раз дело обсто

ит неважно. Громкая
популярность, узна

ваемость, публич


ность Жванецкого пришлись
на постсоветскую Россию. По

мню его в программе "Дежур

ный по стране", выходившей
на федеральном телеканале. В
ней Жванецкий остроумно от

кликался на актуальные темы
дня. Такой передачи сегодня
нет. Зато получил в нынешней
России распространение дру

гой "телеформат": обращения
родителей больных детей, с
экрана вымаливающих деньги
на операции.

Именно при возрожденном капи

тализме в порядке вещей стали милли

оны соотечественников "за чертой бед

ности", платная медицина и дорогие
лекарства, бездомные, постоянный
рост цен, разделение на бедных и бо

гатых. Жизнь в стране для многих ме

нялась к худшему, катилась под откос.
А сатирик Жванецкий "дежурил по стра

не", шутил, обаятельно улыбался мно

гомиллионной аудитории, получал
ордена за заслуги, звания. И, мне пред

ставляется, вольно или невольно, мо

жет, того и не желая, становился в гла

зах обездоленных людей лицом этой
новой России: баловнем эпохи пере

мен, одной из фигур её пёстрой, вечно
ликующей медийной тусовки, "культур

ной элиты". А, значит, и лицом тех тя

гот и несправедливостей, на которые
так богата для людей современная ка

питалистическая Россия.

Возможно, и поэтому это лицо, за

печатлённое в бронзе на ростовской
улице, вызывает у прохожих не только
радостную улыбку узнавания.

 Андрей КРЮКОВ.

Неуместность

ПРОДОЛЖЕНИЕ  ТЕМЫ

Очень горестно, например, врезал

ся в память отклик Дмитрия Куликова
на очередную годовщину Всесоюзной
пионерской организации имени В.И.
Ленина. Ведущий рубрики "Формула
смысла" решил тогда выдержать весь
свой пространный комментарий в шу


товском, ёрническом стиле. Преподнёс
слушателям злонамеренно искажённо
название прославленной детской ком

мунистической организации 
 "пионЭ�
рия". Казалось бы, всего одна буква
изменена с ироническим ударением, а
вместо заслуженного общественного
явления получилось нечто нелепое и
никчёмное. А вот про то, что были пи

онеры
герои, жизнь свою отдавшие за
Родину, даже словечком не обмолвил

ся. Случайно ли? Стал я интересовать

ся биографией этого Куликова, кото

рый любит повторять для своих слу

шателей, что он родом из Донбасса и у
него высшее историческое образование.
Между тем предпочитает помалкивать,
что на Украине во время президентс

кой выборной кампании работал как
политтехнолог на Яценюка, махрового
русофоба и антисоветчика. Сразу же
на память приходит и ещё один вид

ный "соловьёвец", поименовавший себя

Сергеем Марданом. На самом
то деле
он Ключенков. В биографической
справке о нём отмечается, что недо

вольство советским строем публично
высказывал он ещё в студенческие со

ветские годы. Однако и до сих пор не
упускает возможности презрительно
"лягнуть совок".

Замечу, что этот фокус ("Привет
Советской власти!") использует Мар

дан с явным удовольствием. А ещё силь

но не нравятся ему большевики. Для
них постоянно ищет и находит всё но

вые оскорбления: "большевистский ту

пик", "большевистская мания", "боль

шевистское упрямство"…

Особо не по душе ему, конечно же,
Ленин со Сталиным, на которых сади

стски готов свалить любую историчес

кую напраслину.

Статья опубликована полностью в
№17 (16 
 19 февраля 2024 г.) газеты
«Правда». .

На гнилом болоте антисоветчины
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